
Protokoll der Jahreshauptversammlung (JHV) des  
Fördervereins (FöV) der Schiller Schule am 14.11.2024 
 
 
1. Begrüßung und Genehmigung der Protokolle 
 
Das Protokoll der letzten JHV vom 19.10.2023 wird einstimmig genehmigt. Die 
Beschlussfähigkeit wird festgestellt. Teilnehmer s. Teilnehmerliste (Anlage 1, aus 
Datenschutzgründen nur in Papierform einsehbar). 
 
2. Bericht des Vorstandes über das Geschäftsjahr 2023/2024 
 
Der Vorstand berichtet über 
 
• die Entwicklung der Mitgliederzahlen, stark gestiegen, aktuell 362 Mitglieder nach 308 

im Vorjahr (Anlage 2), 
• die Entwicklung der Einnahmen/Ausgaben seit 2017/18 (Anlage 3). Ca. 13.000 Euro 

sind durch Mitgliederbeträge eingenommen worden, der Rest stammt von eingesam-
meltem Geld von Sponsoren, zweckgebundenen Spenden und sonstigen Einnahmen. 

• die Aktivitäten/Projekte in 2023/24 (Auszug - Anlage 4). 
• eine Großspende für Pavillons (Zweckspende) 
• einen Newsletter, der auch in Zukunft versendet werden soll (2mal im Jahr) 
• einen online-Anmeldebogen für den Beitritt in den Förderverein, der seit April online ist 
• eine verstärkte Öffentlichkeitsarbeit, die sich auch in den Beitritten niederschlug (siehe 

Anlage 2) 
 
 
3. Kassenbericht und Bericht der Kassenprüfer 
 
Der Kassenwart (Oliver Steinkamp) stellt den Kassenbericht vor (s. Anlage 5) und erläutert 
einzelne Positionen. Herr Steinkamp erklärt sich bereit, auf Anfrage detaillierte 
Informationen bereitzustellen. Bei den hohen zweckgebundenen Spenden sind u. a. 
private Großspenden geflossen.  
Herr Steinkamp trägt den Kassenbericht vom 08.09.2024 vor. 
Die Kassenprüfung (30.9.2024, Isabell Schlüter, Angela Kirschkel) hat stattgefunden und 
wurde ohne Beanstandung abgeschlossen 
 
Der Förderverein verfügt derzeit über ein Budget von ca. 23.000 Euro 
 
Der Förderverein ist nach Prüfung noch für das nächste Jahr gemeinnützig und kann 
entsprechende Spendenquittungen ausstellen. 
 
4. Entlastung des Vorstandes und der Kassenprüfer 
 
Herr Pelzl bittet die Anwesenden um die Entlastung der Kassenprüfer. Die Anwesenden 
stimmen zu (einstimmig). 
 
Von den Anwesenden (Teilnehmer 14, siehe Teilnehmerliste) kommt die Bitte um die 
Entlastung des Vorstandes. Die Anwesenden stimmen zu (einstimmig). 
 
  



5. Neuwahl bzw. Bestätigung des Vorstandes m/w sowie der Beisitzer m/w 
 
Der Vorstand wurde letztes Jahr für die Amtszeit von 2 Jahren gewählt. Deshalb sind 
keine Neuwahlen notwendig. 
 
Zusammensetzung des Vorstands:  
 
Jan Pelzl bleibt ein weiteres Jahr im Amt des 1. Vorsitzenden. 
 
Leif Beverungen übernimmt übernimmt das Amt des 2. Vorsitzenden ein weiteres Jahr. 
 
Oliver Steinkamp hat ein weiteres Jahr das Amt des Kassenwarts inne. 
 
Frau Birgit Sonneborn bleibt als Beisitzerin ein weiteres Jahr. 
 
Frau Annett Welz bleibt ein weiteres Jahr Beisitzerin. 
 
Herr Patrick Lucius bleibt Schriftführer ein weiteres Jahr. 
 
Kassenprüferinnen bleiben Angela Kirschkel und Isabell Schlüter für ein weiteres Jahr. 
 
 
Herr Pelzl weist darauf hin, daß die Position des Kassenwarts von Herrn Steinkamp vo-
raussichtlich im Jahr 2025 vakant wird und bittet Interessierte um Meldung. 
 
6. Beratung und Beschlussfassung über die Verwendung des für das Geschäftsjahr 
2023/2024 zur Förderung verfügbaren Betrages  
 
Herr Pelzl stellt die einzelnen Positionen (Anlage 6) vor und die Antragsteller erläutern 
diese auf Nachfrage. 
 
TasCards – die Lizenzen werden zum zweiten Mal beantragt, Herr Völker begründet die 
erneute Förderung. Der Vorstand bewilligt die Lizenzen 
 
Härtefälle – Herr Völker möchte ein finanzielles Polster, um die Kinder zu unterstützen, die 
nicht unterstützungsfähig sind. Das kommt an der Schule nicht oft vor, der Betrag wird 
normalerweise nicht komplett abgerufen. Der Vorstand bewilligt 
 
Sternwarte – 1.400 Euro stehen zur Verfügung und könnten abgerufen werden. Es 
bestehen keine Hinweise, daß der Vertrag mit den Stadtwerken nicht erfüllt wird.  
 
Pädagogisches Werkzeug für Erprobungsstufen – Herr Völker erklärt die Notwendigkeit 
von verschiedenen Tools, um den neuen Schülern den Einstieg in das Gymnasium zu 
erleichtern. Förderung wurde beschlossen 
 
Musik – Noten sind sehr teuer, die Ensembles müssen unterstützt werden. Notenständer 
Pulte müssen ersetzt werden. Anlage für die Beschallung von mittelgroßen 
Veranstaltungen soll angeschafft werden. Die „grosse“ Anlage ist zu sperrig, um sie 
bequem zu transportieren. Förderung wurde beschlossen. 
 
Sport – Die Fussball Mädchenmannschaft benötigt neue Trikots. Die Stadtmeisterschaft 
wurde gewonnen, nun geht es auf höheren Ebenen weiter. Die Trikots können auch von 



anderen Schulmannschaften genutzt werden. Ausgabe wurde genehmigt 
 
SV Fahrt – Die Schülervertreter fahren einmal im Jahr weg, um die Aktionen für das 
kommende Jahr zu planen. Der Eigenanteil für die Fahrt steigt von Jahr zu Jahr. Der 
Zuschuss wurde beschlossen 
 
Kunst – Nähmaschinen sind aus Privatbesitz, es sollen neue Maschinen vom Förderverein 
beschafft werden. Anschaffung wurde beschlossen. Töpferscheiben und Zubehör der 
Fachschaft Kunst werden benötigt, die Öfen sind in regem Gebrauch. Auch diese 
Anschaffung wurde beschlossen. 
 
Erdkunde – Zeitschriften, wiederkehrender Posten. Genehmigt. 
 
Schiller-Mobil – Wartung und Material, wiederkehrender Posten. Genehmigt. 
 
Chemie – Verbrauchsmaterial, wiederkehrender Posten. Genehmigt. 
 
Projekt MINTees – neues Angebot der 5. und 6. Klasse. Schüler werden erst angewiesen, 
wie Wissenschaftler arbeiten und müssen dann selbständig arbeiten. 
Wettbewerbsteilnahme (Jugend forscht) wird angestrebt. Dazu wird hochwertiges Material 
benötigt. Die Anschaffung wurde genehmigt. 
 
Projektkurs MINT N.E.R.D.S – verschiedene Projektgruppen, in denen ältere Schüler 
arbeiten. Wiederkehrender Posten, wurde genehmigt. 
 
Physik – Optik Koffer sind sehr alt. Müssen neu angeschafft werden, Antrag wurde 
genehmigt. 
 
Biologie – Verbrauchsmaterial, Zeitschriften, Sitzgelegenheiten Schulgarten. Der 
Schulgarten soll als grünes Klassenzimmer hergerichtet werden. Dort soll auch gelernt 
werden können. Antrag genehmigt. Weiterhin wurde die Pacht genehmigt. 
 
Religion – Anregung kam aus der Elternschaft, es gibt gute Erfahrungen damit um einen 
Tod aufzuarbeiten. Das Set kann vervielfältigt werden. Genehmigt. 
 
Geschichte – Kinoseminar zur NS-Propaganda. Wiederkehrender Posten. Filme aus der 
NS Zeit werden, trotz Aufführungsverbot, unter Aufsicht gezeigt, eingeordnet und 
diskutiert. Töpfe aus Bundesmitteln wurden immer kleiner, ein Zuschuss ist nötig. Der 
Förderverein beschließt eine Förderung in Höhe von 500 Euro. 
 
Verwaltung Verein – Verwaltungskosten, genehmigt. 
 
Kulturcafé – Weihnachtsmarkt soll ausgestattet werden. Kabeltrommeln, Lichterketten, 
Anschaffung eines neuen Würstchenstands mit drei Gasgrills und Gasflaschen. 
Fördermittel in Höhe von 1.800 Euro wurden genehmigt. 
 
Schulleitung – Unterstützung der Abi Verleihung 2025 ist ein wiederkehrender Posten. 
Kosten in Höhe von 1.300 Euro wurden genehmigt. 
 
Zusätzlich beantragt: 
Schulleitung – Erste Hilfe Kurs für Kinder soll angeboten werden. 20 Plätze a 15 Euro für 2 
Tage = 600 Euro. Genehmigt. 





Anlage 1 
Teilnehmerliste 
 

- aus Datenschutzgründen nicht Teil des Protokolls, aber separat einsehbar 
 
 
 
Anlage 2

 
 
 
 
Anlage 3 
 

 



 
Anlage 4 

 
 
 
Anlage 5 

 

Stichpunkt Inhalt
Scotfit ein Parcours, der auch von Sportklassen benutzt werden kann
Bühnentechnik Verfolgerspots für die Aula
N.E.R.D.S. arbeitet u.a. an künstlicher Intelligenz, Sensorik und co. und strebt Wettbewerbsteilnahmen wie 
Koch AG Messer, Schneideunterlagen, etc.
Musik Klassische Gitarre mit Verstärker,Stagebox, Notenmaterial
Erdkunde Escape-Room Didaktik
Kunst Digitaler Ausstellungsraum
Sternwarte Digitalisierung der Sternwarte
Biologie Zeitschriften
Erdkunde Zeitschriften

Aktivitäten des Fördervereins in 2023/2024 - Auszug



Anlage 6 
 
Beantragte Mittel 
 

 

HV DATUM

Budgets Förderverein 
Schiller-Schule Schuljahr 
2023/24

14.11.2024

lfd. Nr. Fach/Stichwort Posten Antrag
nach 
Rundung

zur Vorlage an 
HV Genehmigt

1 Schulleitung Lizenzen für TasCards 1.000,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €
2 Schulleitung Härtefälle 1.000,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €
3 Schulleitung Sternwarte (Sponsoring Stadtwerke) 1.400,00 € 1.400,00 € 1.400,00 €

4 Erprobungsstufen

"pädagogisches Werkzeug" wie 
Lärmschutzkopfhörern, 
Sichtschutzwänden, 
Bewegungskissen 300,00 € 500,00 € 500,00 €

5 Musik Noten 500,00 € 500,00 € 500,00 €
6 Musik Notenständer Pulte 1.100,00 € 1.100,00 € 1.100,00 €

7 Musik
PA-System "Yamaha Stagepas 400 
BT" 750,00 € 750,00 € 750,00 €

8 Sport
Satz Trikots Schulmannschaft 
Mädchen 500,00 € 500,00 € 500,00 €

9 SV Zuschuss SV Fahrt 750,00 € 800,00 € 800,00 €
10 Kunst 4 Nähmaschinen für AG 1.000,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €

11 Kunst 
Fünf elektr. Töpferscheiben + 
Zubehör 645,00 € 800,00 € 800,00 €

12 Erdkunde Zeitschrift 367,00 € 450,00 € 450,00 €
13 Schiller-MobiL Wartung und Material 1.000,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €

14 Chemie
Tesla Spulen, Versuchskoffer, 
Verbrauchsmaterial 1.000,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €

15 Projekte MINTees Verbrauchsmaterial 600,00 € 600,00 € 600,00 €

16 Projektkurs MINT-N.E.R.D.S
Wie Vorjahr Projektgruppenarbeiten 
ältere Schüler 800,00 € 800,00 € 800,00 €

17 Physik 18 Optik Koffer 1.997,00 € 2.200,00 € 2.200,00 €

18 Biologie
Fachzeitschrift, Sitzgelegenheiten 
Schulgarten, Verbrauchsmaterial 940,00 € 1.000,00 € 1.000,00 €

19 Religion Trauertasche 155,00 € 200,00 € 200,00 €
20 Geschichte Kinoseminar zu NS-Propaganda 400,00 € 400,00 € 400,00 €

Summe Einreichungen : 17.000,00 € 17.000,00 € 0,00 €
Sonstige:

21 Verwaltung Verein
Kosten Sparkasse, Druck- und 
Notarkosten, Spendenquittungen 300 300 300

22 Kulturcafe Unterstützung Weihnachtsbasar 500 500 500
23 Schule Schulgarten 600 600 600

24 Schulleitung
Unterstützung der Abi-Verleihung 
2025 1000 1000 1000

GESAMTSUMME 19.400,00 € 19.400,00 € 0,00 €


